

Nicaragua saludó los 42 años de la Gran Cruzada Nacional de Alfabetización

Por: Cuadernos sandinista. 27/08/2022

Una intensa jornada en saludo al **42 aniversario de la Gran Cruzada Nacional de Alfabetización** dio inicio este domingo, reconociendo el enorme esfuerzo de la **Revolución** por llevar **el pan del saber a los nicaragüenses** que vivían en la oscuridad del conocimiento.

La emoción que embargaba al **pueblo nicaragüense cuando regresaba a Managua** la primer brigada del **Ejército Popular de Alfabetización**, fue revivida este domingo a 42 años de ocurrido ese hecho histórico.

Las **lámparas de la alfabetización** fueron trasladadas a los nuevos jóvenes, protagonistas encargados de llevar a cabo la **sagrada labor de alfabetizar**, seguida de numerosas expresiones culturales adornadas de marimba y trajes típicos que saludaron a esta fecha.

Para la **alcaldesa de Managua Reyna Rueda** fue la mayor proeza educativa y cultura para los nicaragüenses.

*“Realmente la historia lo ha dicho, desde que el **Pueblo es Presidente**, desde que el pueblo está al frente del desarrollo de nuestro país nosotros vemos el cambio y transformación. Esa **Gran Cruzada de Alfabetización** marcó el inicio del desarrollo, no solamente en la ciudad sino en el campo sobre todo”,* afirmó.

Julio Antonio Ortiz tenía 18 años cuando inició a cumplir con su misión en el **Río San Juan**, dónde el 97% de la población no sabía ni leer ni escribir.

*«Hablar de la alfabetización es hablar de algo tan bello, de la solidaridad, de llevar y compartir el pan de la enseñanza con nuestros hermanos campesinos. Fueron 5 largos meses, y ahora vamos a celebrar el **23 de agosto ese gran triunfo y haber dado ese granito de arena para lograr que nuestro país sea libre de analfabetismo**»,* aseguró.

CNA

Image not found or type unknown

Luis Manuel Ortiz tenía un año menos de edad cuando cumplió la misión, pero para él fue también una de las experiencias más hermosas de su vida.

*«Y nosotros con toda la disposición que teníamos nos integramos al **Ejército Popular de Alfabetización** y eso marcó el comienzo de lo que es hoy la **educación en Nicaragua**. El objetivo de ese instante era bajar lo que más se pudiera el analfabetismo y hoy tenemos solo un porcentaje mínimo, pero poco a poco se va a erradicar totalmente. Era un orgullo para nosotros porque sabíamos que habíamos plantado en nuestros hermanos la semilla del conocimiento», comentó.*

El **profesor y diputado ante el Parlacen, José Antonio Zepeda**, frente a una fotografía donde aparece participando en la jornada a muy temprana edad, trajo de vuelta el sentimiento que los movía en función de trabajar por los campesinos y obreros durante esa ocasión.

CNA

Image not found or type unknown

*“Era un sentimiento de compromiso que siempre hemos tenido por la educación, por la lucha por erradicar la pobreza en el país y obviamente nos recuerda toda esa dedicación, todo ese empeño, toda esa movilización, todo ese trabajo que hizo **nuestro Gobierno en ese momento para garantizar que llegáramos sanos, salvos** y obviamente trabajar con los **campesinos y nuestros obreros y lograr ganar la alfabetización**”, dijo.*

Durante la ceremonia también fue reconocida la **Asociación de Educación Popular Carlos Fonseca Amador (AEP CFA)** como **Asociación UNESCO** por cumplir de lejos los requisitos, mecanismos y obligaciones planteados por la organización.

Con esto la **AEP CFA** puede aspirar a obtener financiamientos para el desarrollo de su trabajo y empieza a formar parte de manera oficial de esa red mundial.

CNA

Image not found or type unknown

Arturo Collado, en representación de UNESCO dijo que entre las consideraciones tomadas, se verificó que la **AEPCFA** cuenta con más de cuatro décadas de experiencia en alfabetización, educación popular y educación de adultos.

*“Hemos verificado que la **asociación goza de un alto prestigio en todo el país**, lo que le ha permitido lograr la movilización popular masiva de los jóvenes en todas las campañas de alfabetización que se han realizado en este país”,* expuso, entre otros aspectos.

Al culminar ese acto se hizo un recorrido para depositar **ofrendas florales en el mausoleo del Comandante Carlos Fonseca Amador** donde se lanzaron **42 globos al aire en símbolo de paz y amor.**

CNA

Image not found or type unknown

Por último también se visitaron los **monumentos en honor a la alfabetización y a sus héroes y mártires** en el recinto central de la **Universidad Nacional de Ingeniería (UNI) y la Plaza 19 de Julio.**

El **compañero Carlos Díaz, Presidente Nacional de UNEN,** resaltó al culminar el recorrido el compromiso de la juventud y los estudiantes a todos los niveles por continuar alzando los estandartes de convertir la oscurana en claridad.

*“Con mucho compromiso los jóvenes nicaragüenses recibimos, nos comprometemos a caminar con este estandarte con mucho compromiso, con mucho respeto, con mucha **mística sandinista** como lo ha encomendado nuestra **jefatura nacional, el Comandante Daniel, la Compañera Rosario,** los jóvenes caminamos en rutas de victorias en ese modelo donde la familia es protagonista”,* afirmó.

[**LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ**](#)

Fotografía: Cuaderno sandinista

Fecha de creación

2022/08/27